

LA PUBLICIDAD

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y TELEGRAMAS

FRANQUEO CONCERTADO

SUSCRIPCIONES	
Granada	Ptas. 150
Provincias	175
Extranjero	350

Un mes	Tres meses	Ses meses	Un año
450	1200	2000	3600
500	1300	2200	3900
1000	2600	4400	7800

5 CENTIMOS

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR-PROPIETARIO
FERNANDO GÓMEZ DE LA CRUZ
 Oficinas y Talleres, calle de Gracia, número 4
 Teléfono núm. 177.—Apartado de Correos, núm. 37

5 CENTIMOS

INSERCCIONES			
1.ª plana	2.ª plana	3.ª plana	4.ª plana
2 p.	1 p.	0.50 p.	0.15 p.
10 p.	5 p.	2.00 p.	0.70 p.
100 p.	75 p.	15.00 p.	4.90 p.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencia, dispepsias (pereza de digerir), raquitismo (recimiento defectuoso) y demás afecciones que desconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el

ELIXIR CALLOL

En Granada, Farmacia Gran Vía, 13, de D. Matías Sueiro

acreditado medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.—Depósito: Casa Callo, Diputación, 233, Barcelona.—Venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías

buérgna, Valdalgá y Villacarriedo, mandan á Cádiz todos los años, la numerosa expedición del ejército montañés. Y aquel ejército ocupa sus posiciones y se apresta para la lucha. En ella, pocos son los que sucumben, porque su deber, su alto supremo deber, (bien comprendido, antes de salir de la tierra nativa) les previene del peligro de las miradas de las mujeres gaditanas cuando miran al corazón con los ojos entornados. No tienen los montañeses más fuertes que sus tiendas; ni más baluartes que los mostradores; ni más baterías que las de botellas de manzanilla olorosa de San Lucar; ni más armas que los platillos incitantes y sabrosos, ni más estrategia que la de los cuartos reservados donde se fraguan, muchas veces aislando planes misteriosos de amor. Ellos son vencedores. Son el registro por donde pasa la alegría. Rien ellos, también, pero rien con la risa compasiva del que ve y aun después de vencer, encuentra en el vencido gratitud.

mente se afirmaba con invencible tenacidad, el director de la Seguridad general, M. Hannon, ordenó que se abriese una rigurosa información, al cabo de la cual se ha comprobado la culpabilidad del inspector: é mismo confesó haber quitado á la loca 9 000 francos, y no 10, como decía.

Instantáneamente que se comprobó el vergonzoso hecho, fué el aprovechado policía suspendido en sus funciones y puesto á la disposición del Juzgado.

Prestó M. Robert declaración, y después de ratificarse en la confesión de su culpabilidad, fué enviado á la cárcel.

DE INSTRUCCIÓN PUBLICA

Se han recibido en la secretaría de esta Universidad para su entrega á los siguientes títulos:

De Maestros superior á D. Manuel Cardona Cuesta y D.ª Concepción García Melgizo.

De maestros elementales, á favor de doña María del Rosario Castillo y D. Diego Alarcón Castañón.

De licenciado en Derecho á favor de don Ramón Márquez Rodano, D. Miguel García Batlle y D. Juan Terrón Páramos.

Benzogenol (1)
Benzogenol...
 (2) **Benzogenol**

MEDICO-DENTISTA

Dr. LUZURIAGA.—Acera del Casino, 13

Granada al día

La colonia escolar del hospicio.—El Director de dicho establecimiento don José Pico, que salió para Málaga acompañándole, dirigió ayer telegrama á los señores Díez Palomares y Castillo Valdivia, participándoles que los niños llegaron bien y muy contentos, siendo recibidos en la granada, obsequiándoles con dulces y pastas.

El hospedaje de los niños es cómodo. Junta del Censo.—Mañana domingo, en la Audiencia se reunirá la Junta provincial del Censo electoral bajo la presidencia del señor Gallón del Río para la proclamación de candidatos para las elecciones de diputados á Cortes por los distritos de Guadix y Motril, el día 4 de Septiembre próximo.

El acto dará principio á las ocho de la mañana.

Nuevos vocales de Sanidad.—Por Real Orden de 24 del actual del Ministerio de la Gobernación, han sido nombrados vocales de la Junta de Sanidad de esta provincia:

D. Enrique Vidal Ortiz, D. Antonio Amor y Rico y D. Salvador Velázquez de Castro, en concepto de médicos.

D. Vicente Cortés y D. Antonio Pontes, como farmacéuticos.

D. Manuel Artola Vélez, como veterinario.

D. José Martos Lasaente, como abogado.

Y D. Obdulio Fernández como catedrático de Química.

Accidente del trabajo.—El día 24 del actual, en el sitio llamado *Punial del Buey* término de Vélez Banaudalla, se desplomó una cantera de piedra para la elaboración de yeso donde trabaja el paisano vecino de dicho pueblo Antonio Sánchez de la Hoz, quedando éste sepultado entre los escombros.

Varias personas y la guardia civil procedieron á extraerlo, encontrándole cadáver.

En el sitio de la desgracia se personó el juez municipal, ordenando el levantamiento de aquél y su conducción al cementerio.

Clases pasivas.—El señor Delegado de Hacienda ha dispuesto que dicho personal perciba sus haberes del presente mes en el próximo Septiembre en la forma siguiente:

Día 1.º Montepío civil; jubilados y remuneratorios.

Día 2 Montepío militar.

Día 3 Retirados que cobran por sí.

Día 5 Retirados que cobran por medio de habilitados.

Días 6 y 7, todas las nóminas sin distinción.

Días 10 al 15, retenciones judiciales.

En el hospital de San Juan de Dios fué ayer curado Ramón Roldán Leiva, de diez años, vecino de Guajar, de una herida de pronóstico reservado en la región temporal derecha que se produjo de caída que dió por un balista de una era en dicho pueblo.

La policía capturó ayer á Modesto Lozano Serrano (*) *Malpelado*, para cumplir condena por el delito de hurto.

Ha sido autorizado al señor Delegado de Hacienda para que el día primero de Septiembre próximo, abra el pago á las clases activas, pasivas y clero, que perciben sus haberes por esta provincia.

Banco Hispano Americano

Ofrece al público cuantas facilidades pueda desear para realizar toda clase de OPERACIONES DE BANCA Y BOLSA, dedicando especial preferencia á todos cuantos asuntos tengan relación con los préstamos y con el DESCUENTO DE LETRAS sobre la plaza, España y Extranjero, al objeto de favorecer en todo lo posible al Comercio, Industrias y Agricultura de la región.

Incondicionalmente ponemos nuestros servicios á disposición de todas cuantas personas tengan á bien consultarnos ó visitarnos.

CAFÉ COLON

Riquísimos helados
 CREMAS—Mantecado, Café, Vainilla y Melocoton.

GRANIZADOS—Limon, Naranja, Almendra, Avellana y Café con leche

A No tiene igual la lámpara **AEG** De Filamento Metálico

AEG Es la mejor lámpara

E ECONOMIA 75 p. 100 garantizado

G Demuestran ser unos sabios, los consumidores de esta lámpara

LOS CONSUMOS

En la sección telegráfica de ayer publicamos la sensacional noticia: la supresión del impuesto de consumos desde 1.º de año en Madrid, realizando una obra audazmente patriótica, en la que han colaborado los concejales liberales, republicanos, socialistas y los vocales asociados, y por virtud de proposición decisiva del ilustre alcalde D. José Francos Rodríguez.

Gran suceso para el pueblo madrileño, que debe estar satisfechísimo de sus dignos mandatarios.

Hablando de otro asunto lo decíamos ayer: «Cuando una aspiración pública tiene en su abono grandes intereses, podrán presentarse dificultades al parecer insuperables para su logro; pero al fin se impone la conveniencia general y esos obstáculos quedan orillados para que se realice el común y legítimo anhelo, que ha de ser fuente de positivos beneficios».

Perdónenos la reproducción de nuestros propios juicios, en gracia al afán que nos guía.

Nadie ignora la gran campaña contra el impuesto del hambre, hecha desde la prensa, mítines, en las corporaciones municipales, en todas las tribunas y en todo sitio adecuado; y como esto está divulgadísimo; vamos al éxito que ha coronado la obra en Madrid, imitando á Lyon y Bélgica, donde se pidió al Estado que renunciara al cupo, ó donde el propio Estado creó un fondo comunal para subvenir á las necesidades del Municipio. Si aquí no se consigue tando, al menos se debe aspirar á que se reconozca á los Ayuntamientos aquella autonomía necesaria para que puedan desenvolverse.

No es, pues, un arduo problema la supresión del impuesto antipopular, que aumenta la miseria de las clases pobres.

Veálo el Ayuntamiento de Granada, é inspire en las ideas altruistas del de Madrid, siguiendo su hermosa conducta.

El acuerdo que comentamos se ha tomado, en armonía con lo dispuesto en los artículos 136 y 138 de la Ley municipal, y en los proyectos de ley presentados á las Cortes por el Ministro de Hacienda.

Es imprescindible sustituir el impuesto, pero hay medios; algunos indicados por la prensa, que ahora serán estudiados par. llevarlos á la práctica.

El Ayuntamiento granadino, si quiere alcanzar la gloria de liberar al pueblo de la pesadumbre de los

consumos, solo tiene que seguir paso á paso las gestiones del de la capital del Reino, empezando por decretar la supresión.

No se olvide que el Gobierno que preside el señor Canalejas, está propicio á esta reivindicación del pueblo, como ha afirmado el señor Francos Rodríguez, hallándose aquél dispuesto á aceptarla gustoso.

Falta únicamente decisión para seguir las inspiraciones del espíritu democrático y reformista de la presente época de pasmosa evolución á impulso de los más bellos ideales humanos, y entereza luego para llevar á cabo la reconstrucción económica del Municipio.

VULGARIZACIÓN CIENTIFICA

El microbio del cólera

Averiguado está que el microbio no puede vivir en la sangre ni en la mayoría de los órganos. Si tierra de promisión, ya lo hemos dicho, es el intestino humano, y su puerta de entrada la víscera Bébidas y alimentos contaminados constituyen, pues, sus naturales vehículos.

Las bebidas, sobre todo, traen á menudo la infección. Pero los alimentos, aun después de su cocción, distan mucho de ser inofensivos. No ha sido fácil empresa comprender el mecanismo de la contaminación de éstos; mas las perfiadas y penetrantes investigaciones de los sabios lo han desentrañado, demostrando que se efectúa, púen lo diría, por misterio de los insectos y, singularmente, de los moscas. Eos moscos habitadores de nuestras viviendas alimentándose de las exyecciones de cólericos, incuban en su intestino el bacilo virgula, que se multiplica en el activamiento, y siembran, en fin, sobre germen sobre toda especie de substancias alimenticias. La carne y el pescado, el pan y el azúcar, los caldos y las leches, las frutas y las compotas, hasta los utensilios de cocina impuñificados por ácidos insectos, conviértense en seguros vehículos del contagio. Semejante contaminación de viandas y bebidas esclarece bien cómo el cólera suele progresar rápidamente entre los miembros de una familia ó entre los inquilinos de una casa, á pesar de las más exquisitas precauciones tomadas para el esterilización del alimento y del agua potable.

Con los alimentos y bebidas llega el virgula al estómago, donde apenas se detiene, por serle hostiles los jugos gástricos, y lánzase al intestino delgado, su predilecto terreno de cultivo.

Ya en él, multiplicase rápidamente y elabora venenos ó toxinas, que, además de obrar á distancia sobre los centros nerviosos, provocan formidable inflamación del tubo intestinal y, por reacción defensiva, vómitos y diarreas incoercibles.

Preguntará acaso el lector: cómo, tratándose de un parásito tan menudo, preténdese desordenar tan alarmantes? ¿Por qué causa la naturaleza, tan provida otras veces, parece en esta caso ceder á la obra destructora del germen, ofreciendo, con el copioso exudado intestinal, succulento pasto á su insaciable voracidad?

Cierto que el huésped microbiano es menudo; pero es un huésped que se multiplica desvergonzadamente en nuestro hogar, tante, que á las pocas horas de vida parasitaria ha procreado millones y billones de descendientes. Es toda una seiva formidable que nos invade, toda una flora (¡que ironía!) que nos penetra, que nos fermenta y corrompe, como si, en vez de ser los excelentes reyes de la creación, fuéramos un queso avasado ó un melocotón sobremadura. Empero no lo queramos mal por eso, ni nos demos tono llamándole «nuestro enemigo». Sencilla é inconsciente planta, de nosotros no sabe sino que somos sabrosos, que constituimos un excelente campo de cultivo, donde podrá vigorizar su raza y preparar futuras evoluciones. Porque él tiene también, en lo presente y en lo futuro, una gran misión que cumplir. Pero no divaguemos.

A la segunda pregunta respondemos que el organismo, aun que nos parezca caer ingenuamente en el lazo que le tiende el microbio, defiéndose energicamente de la agresión elaborando anticuerpos, es decir, sustancias capaces de debilitar ó matar al microbio y desnaturalizar sus toxinas; y se defiende, sobre todo, mediante la producción de la diarrea, especie de inundación torrencial, encaminada á barrer y desecar lo antes posible la innumerable caterva de invasores que hicieron del intestino su guarida.

Gracias á semejante tística defensiva, muy sabia y orgenente, triunfa á menudo el organismo; fuerza es confesar, sin embargo, que en ocasiones, la «vis medicatrix» parece no medir bien sus

fuerzas, proporcionándelas á la energía del ataque: díbase que ante lo inopinado del conflicto y lo solemne y decisivo de la batalla, pierda la serenidad. En sus arremetidas embestidas para descartar al enemigo, no se percata de que descarta también casi todo el plasma sanguíneo, su precioso capital de resistencia, sujeciéndose bárbaramente, que á tanto equivale la furiosa y egotante exhalación serosa instintual, cuyas deplorables consecuencias son: el espesamiento de la sangre, la suspensión de las funciones hepática y renal, la disminución de las combustiones orgánicas (alidez), y, en fin, la suspensión de las nobles y urgentísimas funciones del corazón y del sistema nervioso. Es que, por desgracia, el cuerpo humano, como mecanismo defensivo antimicrobiano, dista todavía mucho de la perfección ideal. Ciertos procesos reaccionales, creados por efecto de variaciones y adaptaciones hereditarias, durante milenes de años de interminable lucha contra los agentes cósmicos y enemigos de toda laya, pcan á menudo de ingenuos y simplistas. En los casos comunes y sobre soborsarios conocidos, suelen triunfar fácilmente; pero ¡ay!, ante enemigos nuevos ó superiormente dotados para el ataque, marcan á veces deplorablemente. En esta, como en los conflictos de orden moral ó social, las fuerzas inconscientes del organismo deben ser ayudadas y dirigidas por las fuerzas conscientes, por ese supremo resort, el sublima «egocito», en que se cifra y compendia la superioridad del hombre sobre el animal; el cerebro, en fin, en función de inteligencia científica.

SANTIAGO RAMON Y CAJAL

El estómago en cinematógrafo

Los médicos de Munich señores Kestle y Rider, y el ingeniero Rosenthal, han hecho un importante descubrimiento, cuyas consecuencias tendrán un gran alcance dentro de la medicina.

Gracias á los rayos Roentgen, han logrado tomar vistas cinematográficas de órganos del cuerpo humano en pleno funcionamiento.

Los sabios de Munich han estudiado especialmente el funcionamiento del estómago, llegando á resultados que, al parecer, modifican del todo las ideas admitidas hasta hoy sobre el mecanismo de la digestión.

Por el método operatorio hacen absorber al sujeto experimental alimentos que contienen óxido de zirconium, cuerpo neutro cuya presencia en el estómago basta para revelar este órgano á la penetración de los rayos X.

Además, fotografían el estómago solamente en el intervalo de la expiration y la inspiration pulmonar, á fin de no obscurecer sus clichés con el efecto de los movimientos accesorios.

Los operadores han podido diagnosticar así algunas enfermedades respecto de las cuales se encontraban los clínicos en el período preliminar de observación.

CRONICUILLA

BLANCOS Y NEGROS

Resulta que aquel negro y aquel blanco que se pusieron verdes á puñetazos en los Estados Unidos, presentándose—según decían—á sus respectivas razas, jugaron bonitamente al genapierno. El negro hizo polvo á su competidor, ganó cierta suma, y, en uso de su perfectísimo derecho, decidió emplearla en una finca urbana enclavada en el barrio más aristocrático de Nueva York.

¡La que se armó, Dios santol! Hasta las piedras protestaron; cuando más los vecinos. Ninguno quería vivir en la proximidad del negro vencedor; y de tal manera manifestaron su disgusto y tanta maña se dieron para despreciar, para insultar al pobre hombre, que éste se ha visto obligado á desistir de su propósito.

La verdad es que no acierte á explicar-me la actitud de esa gente aristocrática en una república levantada sobre cimientos absolutamente democráticos.

Pongamos que es el despecho la pasión que les mueve á semejante injusticia: en este caso ya pudieran tener en cuenta que cuando ponían á Jiffris frente á Jhonson no era para que el pobre negro recibiera los golpes como si fuera una puerta y el blanco un aldabón, de modo que tienen, mejor dicho, que deben atenderse á las consecuencias y contentarse con el cómodo papel de vencedores en una lucha de razas en la cual ni arriesgan la piel, ni la hacienda, ni otra cosa que no pequinín de ese sentimiento despreciable que hemos dado en llamar amor propio y que también tiene el nombre, más exacto, de orgullo. Y en vez de agradecerle á Jhonson la defensa que ha tenido de no maltratar más que á un blanco, pudiendo dotarse las costuras á todos, uno á uno, dos á dos; en vez de mostrarse reconocidos y contentos porque pueden decir: ¡Ah! me las dan todas!, se vengán del

formidable luchador huyéndole como si fuese un apestado.

Conveníamos en que la raza negra ha vencido, no solamente con los músculos, si que también con el corazón. Porque, lectores de mis entrañas: si vencedor, triunfante, glorioso y magnífico, Jhonson es tratado con tan escasa consideración, si llega á resultar derrotado y maltrecho, á estas horas la civilizada y culta raza blanca se ha comido sus huesos con salsa mayonesa.

En cambio, no se tiene noticia de que á Jiffris le hayan cortado los negros ni el el más insignificante filete de lomo bajo.

MARCIO-GRECO

Rosas de Pasión

Olvidar es vivir (Dolora)

Erán sus cabellos rubios, y eran sus ojos, azules, como auroras de elfluvios y cual jirones de nubes.

Erán también sus cabellos como serpientes de llama, y eran sus ojos destellos de un sol que en su luz se inflama.

Era su frente la cumbre de una montaña nevosa: bajo ella ardía la lumbre de una hoguera tormentosa.

Era cual de terciopelo la umbra de sus pestañas, y era también como el velo de sombra de las montañas.

Erán sus mejillas rosas de los jardines de Amor, y eran ascuas temblorosas bajo el fuego del rubor.

Era su boca el capullo de un clavel emojado, y era su voz el arrullo de la tórtola en el nido.

Erán sus dientes—collares de aljófaros y alabastros—cual la espuma de los mares, como la luz de los astros.

Era su reir silente y apacible, dulce y suave: como el cantar de una fuente, como el gorjeo de un ave.

Era su cuello niveo cual el blason lohengriniano, como el cisne del famoso caballero wagneriano.

Erán sus senos—hechizos de videntes zahares—los dos corderos melizos del «Cantar de los Cantares».

Era, en fin, su corazón cual un arca misteriosa, y en él mi última pasión tuvo su cuna y su fosa.

Que si ayer, al olvidarla sentí el mal del bien perdido, siento hoy—sólo al recordarla—el bien del mal del olvidado...

CARLOS MIRANDA

DESDE CADIZ

Los montañeses

Los Cameranos y los Montañeses; los de Logroño y los de Santander, fueron dos pueblos conquistadores de Andalucía. Sin aventuras guerreras como las que inició D. Pelayo en Asturias, supieron ellos aprovecharse de la herencia de sangre éra de los andaluces, y lograron fácilmente la conquista sobre el carácter, conquista más difícil que sobre la fuerza material. Los de la Sierra de Cameros, trabajadores, tercos en el trabajo, económicos, dotados de int ligente sagacidad comercial, alcanzaron el monopolio de lo que Andalucía consume para vivir.

Solo ellos, héroes de la constancia, guerreros de la línea recta, soldados de una disciplina absoluta de la voluntad, pudieron hacer su fortuna, muchas veces fabulosa y espléndida, sin caer en las costumbres fanfarronamente gastosas, muchas veces, de nuestro temperamento andalúz.

Los Cameranos explotaron los negocios comerciales, en su aspecto de necesidad para la vida: las ropas para vestir y los artículos para comer; lo que nos sostiene y lo que nos abriga. Los Montañeses, en cambio no explotaron más que la alegría, el buen humor, el momento de la jerga, las burbujas de la espuma de nuestra alma, cuando suben cristallinas y pomposas y se desrraman por el borde del vaso de nuestras impresiones. Por eso hallaréis Cameranos en toda Andalucía, mas también por eso, solo hallaréis tiendas de montañeses en aquellas regiones andaluzas, donde una etnia que forman el sol, y el aire y la tierra, han hecho las gentes para vivir en un mundo de constantes risas, de alegría constante. Cádiz es el pueblo de la vida alegre, de la galantería obsequiosa, de la broma amena, de la riente primavera del alma. Los montañeses tuvieron y tendrán en Cádiz su punto de mayor conquista. Para los montañeses, Cádiz no tiene murallas defensoras, ni por mar, ni por tierra.

De los pintorescos valles, (más snizos que españoles,) de la montaña santanderina; los valles á que dan nombre Ca-

NOTAS MUNICIPALES

Orden del día.—En el Cabildo de hoy se dará cuenta de los asuntos siguientes: Circular del Ministerio de la Gobernación, sobre reforma de la división electoral.

Oficio del Gobernador Militar pidiendo se demarque terreno en el Cementerio, un cuadrado de 6 metros de lado, para inhumar los cadáveres de los individuos del ejército que mueran en Granada.

Oficio del Delegado de Hacienda, transcribiendo el de la Intervención general de la Administración del Estado, en el pleito promovido por este Ayuntamiento contra la resolución del Tribunal gubernativo, absolviendo á la administración de la demanda interpuesta por el Ayuntamiento y declarando firme el acuerdo de 1.º de Mayo de 1907, denegándole á nuestra Corporación los beneficios de la ley de moratorias, por no estar solvente co la Hacienda.

Decreto del Alcalde proponiendo la conveniencia de apertura de fosas en el Cementerio, en los terrenos adquiridos á la derecha entrando, por ser reducida la extensión del segundo patio, destinado hoy á mauseos y sepulturas permanentes, haciéndose previamente la cerca.

Acuerdos que tenemos publicados de la Comisión de Alumbrado.

Pago de las atenciones de Agosto y distribución de fondos en el mes de Septiembre.

Acuerdos de las Comisiones de Cementerios y de Impuestos.

Obras decretadas por la Alcaldía, de coste inferior á 125 pesetas.

Acuerdos de la Comisión de Fomento Obras.

Real Orden publicada en la Gaceta del 22 del actual, concediendo 20 000 pesetas para continuar el adequinado de la carretera de Motril, por el centro de la ciudad.

Cuenta de 129 75 pesetas por impresiones para el Juzgado municipal del Salvador.

UN POLICIA LADRON

En la tarde del 18 de este mes, un empleado de la estación de San Lázaro, de París, condujo á la Comisaría especial á la señorita Juana Caset, de 33 años, procedente de Buenos Aires, que haciendo el viaje de Lyon á París había dado inequívocas muestras de perturbación mental.

La señorita Canet, que, según parece, llevaba consigo la suma de 31 600 francos, fué enviada á la enfermería del Depósito de Policía para que la pusiera en observación. Allí permaneció un breve rato á solas con un spector del Comisariato especial, llamado M. Robert á quien acusó de haberle robado 10 000 francos. En vista de la denuncia, en que la de-

Servicios de la Guardia civil - La de Pineda Puente, ha ocupado armas a Tomás García Molina y Francisco Antonio Bana Sánchez...

La de Loja, ha denunciado a los tribunales, a Emilio Molina, José Delgado Ramírez y Juan Campaña Henares...

La de Alhama, ha intervenido una pistola al vecino Francisco Pérez Navarro...

La de Granada, ha detenido al vecino de Guadix, Miguel Aguilar Tenoso, autor de un robo de prendas de vestir...

La de Orgiva comunica que al labrador del Cortijo de las Piedras José Sánchez Fernández, le ha sido hurtada una caballería menor...

La de Colomera ha ocupado unas escopetas a los vecinos José Ruiz Abril y Juan Lara Galdeano...

La de Gújar Sierra ha detenido al vecino de Genes Antonio Roca Luján reclamado por el juez de instrucción del Campillo para cumplir condena por el delito de hurto...

Por falta de número no celebró ayer sesión la comisión provincial. Estuvieron en el salón de sesiones los señores Castillo Valdivia, Montes Sierra, Fernández Jiménez, Torres Calleja y López del Húrto...

En San Cristóbal rieron ayer Eloisa Noguero Ruiz y Rosario Rodríguez Sáez, por si la primera le había turbado un pollo a la segunda, haciendo la primera a ésta de piedra que le arrojó en la cabeza ocasionándole una herida de la que fué curado en el hospital de San Juan de Dios...

Le ha sido concedido un mes de licencia por enfermo, a D. Antonio Sgura Alaminos, vigilante de segunda clase del cuerpo de vigilancia de esta provincia...

La Dirección General del Instituto geográfico y estadístico, ha remitido a este Gobierno civil con destino al folio-contraste un estuche de Comprobación...

Casa de Socorro.-Carados ayer: Francisco Rodríguez, de 50 años, de una fuerte contusión de la articulación del pie izquierdo...

Concepción González, de 48 años, de herida contusa en la región frontal. Amalia Llorens, de 3 años, de herida contusa en la región frontal...

María Sánchez, de 34 años, con una aguja clavada en la cara palmar de la mano derecha. Encarnación Cano, de 10 años, de equimosis en la cara interna de ambos brazos...

Dolores Martín, de 50 años, de herida contusa en el tercio medio cara anterior de la pierna derecha.

Principales de esta capital se registraron ayer las siguientes inscripciones: Juzgado del Sagrado.-Defunciones: Juan Badena, Juan María Pérez de la Fuente, Pedro Molina Casas y Emilio Cambil Nacimientos, ninguno...

Juzgado del Salvador.-Defunciones, ninguna Nacimientos, dos. Juzgado del Campillo.-Defunciones: Horacia Sánchez Pérez del Pulgar, párvula. Nacimientos, dos...

Terremoto.-Próximamente a las diez y media de la mañana de anteayer, se sintió en Motril un temblor de tierra de poca intensidad, aunque de bastante duración...

Arlista premiado.-El jurado internacional de la Exposición de Bruselas, ha concedido a nuestro paisano D. José López Maza, un diploma de honor, de tres que han obtenido los pintores españoles...

Un incendio.-El día 22 del corriente, a las siete de la noche, se inició un incendio en propiedad de la sociedad Resinera Española, término de Jayena. Fueron pastos de las llamas incendio de pines y monte...

El fuego fué sofocado por las autoridades guardia civil y unos cien trabajadores de la finca incendiada llamada Barranco del oscuro. Los pines incendiados son 18 000 en una extensión de cinco hectáreas de terreno, valorándose las pérdidas ocasionadas en unas 25.000 pesetas próximamente...

Delas diligencias practicadas por la Guardia civil han sido detenidos los operarios Fernando Medina Castillo, Miguel Centurión Muñoz y Antonio Centurión Arellano, como presuntos autores del incendio, por creerse que ha sido intencionado...

Viajeros.-Llegados ayer: Hotel Paris.-Mr. Friedrich Müller, don Georges Dehanot, Mr. Pané Salés, don Vicente Torma y D. Luis Maller. Hotel Victoria.-D. José L. Fris, don Carlos García y señora y D. Casimiro Domínguez...

Hotel Navio.-D. Hipólito Fernández, don Pedro Ferrer, D. Francisco Serrano, don José Martínez, D. Antonio Montoro, don José Vitech, D. José Rosales y don Einaro Carrillo é hijo. Hotel Suizo.-D. Juan Alonso y don Morciano Mitha. Hotel Alameda.-D. Luis Alcalá, don Manuel Casado é hijo, D. L. de Navio, don Al-jandro García y D. Manuel Can...

Hotel Oriente.-D. Juan Muñoz y don Miguel García. Han y nido de Motril: D. José R. mo, don José María, D. Bas Piñar, D. José Rojas, D. José Jaramila y D. Antonio Agudo. Han salido para dicha ciudad: D. Mateo R. Gálvez, D. Manuel Ruiz, D. Rafael Rojo, D. Antonio Rebollo y D. José Simón...

Para Larjaron: D. José Saicho, don José Alonso, D. María Guirado, don Gracia Martínez y D. Jaana Gómez. Para Orgiva: D. Asunción Sanchez y doña Encarnación Roda.

Blanco y Negro - Una flamenco, de J. A. B. nillan; Un rincón del Retiro, de García Rodríguez; la ilustración primera del cuento Historia muda, por Méndez Brings, y una caricatura de Larregio, En la playa de San Sebastián, son las notas de color que contiene el número de Blanco y Negro de esta semana...

Ni en cantidad ni en calidad es posible hacer más de lo que hace y da a sus lectores la notabilísima revista Blanco y Negro, honra de la Prensa española.

Servicio de la plaza para hoy.-Parada, Córdoba.-Jefe de día, D. Emilio Moreno Olmedo, comandante de Córdoba -Imaginería, D. Arturo Fernández Asas, coronel de Vitoria.-Hospital y provisiones, D. Diego Pinzón del Río, primer capitán de Vitoria -Plantón en el Gobierno militar, sus ordenanzas.- Paseo de enfermos, Córdoba.

De orden de S. E. el sargento mayor de plaza, José Fernández. Treinta años enfermo. Es muy frecuente escuchar de labios de los enfermos crónicos del aparato digestivo esta frase, pero es hasta que se deciden a ensayar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que los cura, a no ser que tengan una lesión orgánica irreparable y aun a éstos los alivia.

Suscripción. En favor de los dos viejos ochentones, impedidos, que perecen de hambre, en la casilla del Zano, núm. 5, medio handido por los últimos terremotos: Suma anterior, 29 40 pesetas; Ginés Galilea, 0 55; D. J. M. M., 1; D. Manuel Robles, 0 25; D. E. V., 1; D. D. A. O'30; D. Anita López, 1; D. Manuel Rodríguez Acosta, 15; Una señora, 0 50 -Sums, 49.

Se siguen admitiendo donativos, en el estanco de la plaza del Ayuntamiento. De los pueblos, pueden enviarse donativos con los cesarios ó en sellos ó sobres moedados por el correo.

ECOS DE SOCIEDAD. Muchas familias granadinas, se proponen asistir a la Semana de Aviación que ahora se va a celebrar en Málaga. -Están enfermos en Motril, la señorita Teresa Piorno, y los señores don Francisco Pérez Santiago, alcalde de la ciudad; D. Francisco Hedar Vallado, secretario del juzgado municipal, y D. Gabriel Murillo Oliveros, apoderado de la casa Moré.

-Saldrán en breve para Larjaron, don Ramón Serrano y su esposa. -El lunes marchará a Málaga, acompañado de su esposa y de su bella hermana María Teresa, el abogado y secretario de este instituto Colegio, D. Francisco Angulo Rixón.

-Con motivo de su reciente ascenso a teniente general, la prensa dedica elogios a D. Francisco María de Barbón y Castellví. Tiene una honrosa historia militar, es persona muy conocida y estimada en los círculos militares y en los aristocráticos de Granada.

Nació en 29 de Mayo de 1858, caso dos veces; la primera en 15 de Septiembre del 77, con doña María Luisa de la Torre Bassave, fallecida 10 años después, y la segunda el 15 de Febrero del 90, con nuestra distinguida paisana doña Follis de León y Balboa, hermana de la marquesa de Squilache.

Hijos del primer matrimonio son: Doña Elena, doña María Luisa, D. Francisco y don José María, esposas respectivamente de D. José O'ra, D. Diego González Conde, doña Marta Borbón y doña Luisa Richi, y doña Dolores, soltera.

Del segundo enlace son hijos D. Alfonso, doña Blanca y D. Enrique. -Ha subido al cielo un precioso niño, hijo de nuestro estimado amigo D. Enrique Pavés, a cuyo pasar nos asociamos.

-El magistrado del Tribunal Supremo D. Antonio Martínez Lage, fallecido en El Escorial, fué jefe del personal del Ministerio de Gracia y Justicia, cumplido caballero y persona sumamente ilustrada.

NOTAS TAURINAS. La corrida a beneficio del Montepío de los carceres de Sevilla, tendrá lugar el domingo próximo con seis novillos de Benjumea que estoquearán Machaquito de Sevilla, Antonio Lobo y Rafael Gómez.

-En Olvera (Cádiz) se celebrarán dos corridas de cuatro toros en las tardes de los días 28 y 29 próximos, lidiándose en la primera ganado de Gamero Clivco y de Surja en la segunda. En ambas corridas oficiará de ospada único Mojino chico, quien llevará de sobrecabante a Onofre.

-Ls diestros Gallito y Pazos se las entenderán el día 14 de Septiembre en Constantina con seis bichos de Gamero Clivco. -El día 3 de Octubre embarcará en Barcelona, con rumbo a Caracas, el matador de novillos Malapouzelos, a donde va contratado para seis corridas y un beneficio.

-Bombita y Machaquito estoquearán el domingo próximo en S. Sebastián seis toros del Marqués de Guadalest. -Para tomar parte en la corrida que se celebrará en Castagneta el 10 de Septiembre, ha sido ajustado Capita. -El día 4 de Septiembre se lidiarán en la plaza de Morcia seis corrip-tos de Veragua, por Antonio Fuentes, Mazzanlino y Antonio Pazos.

-Los espadas contratados para actuar en la plaza de Méjico durante la temporada venidera son: Minuto, Fuentes, Jerezano, Morenito de Algeiras, Coche-rillo, Lurgartijillo chico, Bienvenida y Gaona.

La empresa ha adquirido reses de las vacadas de Arribas, Mira, Pablo Ramon-ro y Campos Varela. -El domingo próximo toreará en Cas-a Ibáñez el novillero Cortijano. -Cuatro son las corridas que se celebrarán este año en Valladolid durante el mes de Septiembre, con arreglo al siguiente programa: Día 18.-Machaquito y Bienvenida. Rusas de Veragua. Día 19.-Bombita y Machaco. Cornú-petos de Concha y Sierra. Día 20.-Bombita y Bienvenida. Ganado de Benjumea. Día 21.-Bombita III, Gordito y tal vez Chiquito de Beñoja se las entenderán con reses andaluzas.

-El domingo venidero estoqueará dos novillos de Mira en el circo taurino de Arsal al diestro Navarro. -Para actuar en la corrida que se verificará en Haro el día 11 de Septiembre ha sido contratado Vicente Pastor. -Los novilleros Eusebio Fuentes y Adolfo Guerra torearán en Motilla del Palancar los días 2 y 3 de Septiembre. -La empresa de la plaza de toros de Barbastro ha contratado para el día 8 de Septiembre a Bombita III y Pazos. -Para inaugurar el circo taurino construido en S. cadón (Guadalejara) se celebrará el próximo día 30 una corrida de cuatro toros de la ganadería de Arroyo, que serán estoqueados por Segurita quien llevará de sobrecabante al novillero Fabrilito.

-Los días 9 y 12 de Septiembre actuará en el circo taurino de Tarancón el matador de novillos Infante. -Machaquito y Chiquito de Beñoja se las entenderán el día 2 de Septiembre en Palencia con seis reses de la vacada de Albas. -En la corrida que se verificará el domi-go próximo en Astorga se lidiarán seis corrip-tos de Clairac por las cuadrillas de Lagartijillo chico y Bombita III. -Con Mojino chico alternará Cortijano en las corridas que se verificarán en Utiel los días 11 y 12 de Septiembre.

Centros de contratación. Alhándiga de granos.-Trigo: existencia anterior, 1316 quintales métricos; entrada de ayer, 117; total, 1433; vendidos, 144; quedan, 1289. Precios: Trigo, de 27 27 a 28 40 quintal métrico. Cebada, de 22 72 a 24 24. Habas, de 30 17 a 31 60. -Los 44 kilos de trigo se vendieron ayer en este establecimiento, de 12 00 a 12 50 pesetas.

Romana del pescado.-Ayer se pagaron estos precios: Pescadas, 1 12 pesetas kilo; sardinas, 0 46; morralla, 0 44; pijotas, 0 72. -Mata-doro pública. -Carnizaciones y precios de ayer: Los reses mayores, con peso un 2444 kilos, de 1 78 a 1 95 pesetas cada uno; 136 borregos con peso de 1101 kilos, de 1 64 a 1 67; 17 cabrio, con peso de 207 kilos, a 1 20.

Conoce Vd. el BENZOGENOL? Ha usado Vd. el BENZOGENOL? Necesita Vd. el BENZOGENOL? Observaciones meteorológicas de la Universidad. Día 26 de Agosto de 1910.

Table with 5 columns: Horas, Barómetro, Termómetro, Dirección del viento, Estado del cielo. Data for 8 and 16 hours.

MERCADOS. Guadix 25.-Trigo, de 10 00 a 11 75; habas, de 10 00 a 10 50; judías, de 20 a 23; maíz, de 10 a 10 50; cebada, de 5 00 a 5 50; lentejas, de 8 50 a 9; aceite, de 11 25 a 11 50; cáñamo, de 8 a 8 50; patatas, de 4 a 4 50. Sevilla 25.-Trigos, de 24 a 27 00 pesetas los 100 kilos Cebada, de 17 50 a 18. Avena, de 16 00 a 16 50. Maíz, de 16 50 a 17. Altramuzes, de 13 a 14. Al-verjones, de 16 a 17 00. Alpiste, de 23 a 30. Habas, de 19 a 22. Málaga 25.-Trigo recio, de 12 00 a 12 25 pesetas 44 kilos; id. m. blanquillo, de 11 50 a 11 65; cebada, a 6 50 los 83 kilos; habas mizganas, a 21 50 los 100 kilos; idem manitas, de 19 20; ariz, a 16 50 los 28 kilos; maíz, de 19 a 19 50 los 100 kilos; yerba, a 10 25 los 57 1 2 kilos. Aceite en puertas a 13 pesetas los 11 1 2 kilos. Barcelona 25.-Aceites: Andalu-z superior, de 129 a 130 pesetas los 100 kilos; id. corriente, de 127 a 128. Tortosa inferior lampata, de 127 a 128; id. buenos, de 129 a 130; id. finos, de 132 a 133. Aragón finos, de 152 a 153 Urgel, de 189 a 140. Ampurdán, de 118 a 122. Lérida, de 129 a 130. Trigos: Aragón, de 29 34 a 30 90 pesetas los 100 kilos. Urgel, de 28 18 a 29 64. Gracia: Alpiste de Sevilla, de 81 a 82 pesetas los 100 kilos; id. extranjero, de 29 a 30. Avena Extremadura, de 19 75 a 20; idem Cartagena roja, a 19 Cebada Andaluza, a 19 25; idem Urgel, de 18 75 a 19; idem Corcaera, de 19 a 19 50. Habas Extremadura, de 25 75 a 26; idem valencianas, a 25. Habones Jerez nuevos, de 22 50 a 23; id. Sevilla, de 22 a 22 50; id. Castellón, a 24 25. Maíz de plata, de 17 a 18; id. Danubio, a 17; idem Cincinnati, a 22.

ASOCIACION DE CARIDAD. Ayer se facilitaron 778 comidas.

De interés para los olivareños. La Prensa ROCA y los molinos aceros que se construyen en la antigua y acreditada fundición de hierro de don Francisco Roca, han valido a este señor merecidas recompensas en cuantas exposiciones se sometieron a la admiración y reconocimiento de los más inteligentes, y muy provechosos resultados a los cosecheros de aceituna que cifran su porvenir en el mayor rendimiento de sus cosechas.

Como la industria aceitenera adquiere más importancia cada día y la Casa Roca perfecciona sus prensas y sus molinos a medida que lo imponen los adelantos tecnológicos, todo el que trate de montar una fábrica de aceite ó reformar la que posee, debe recurrir a Roca, antes de consultar con ninguna otra casa. Dirección: Rejas, 30.-Teléfono, 86.

DE TEATROS. El Alhambra volvió anoche a abrir sus puertas, con un espectáculo de variedades verdaderamente entretenido. Después de seis películas nuevas y de gran efecto, que merecieron aplausos, apareció en escena una bella mujer, Remedios Sanchis, eminente concertista de mandolinas, que entusiasmó al público ejecutando a maravilla una fantasía de Fausto, después otra de La corte de Faraón y por último una primorosa jota aragonesa.

Nadie, al leer el anuncio del debut de Remedios Sanchis, hubiera creído que se trataba de una profesora consumada, porque ha venido a Granada y se ha presentado en el coliseo de verano, sin los bombos de que se suele abusar en estas casas. Pero el mejor reclamo lo hizo anoche, con la hermosa ejecución de las obras que logró deleitar a la numerosa concurrencia que la ovacionó con entusiasmo, haciéndola salir al palco escénico repetidas veces.

Terminado el intermedio musical, con tan brillante resultado, quedaba el debut de los perros comediantes, que tanto interés había despertado. Se levanta el telón, y la escena representa, una calle y una casa. Aparece un matrimonio, entran la señora en dicha casa y el caballero se marcha. A poco llega el amante. Este, al notar que se aproxima un vigilante nocturno, se retira de la puerta y se oculta en una calle inmediata. Pronto vuelve, y salta por una ventana; pero al peccarato regresa al marido, que se cansa de llamar, tocando la campanilla, y al fin consigue penetrar en su domicilio, sorprendiendo al vigilante al perro que le robaba su honra. Sueza un tiro, el amante salta de nuevo por la ventana a la calle, en ropas menores, y acude el sereno, que como buen administrador de justicia, prende al marido y lo conduce a la comisaría. Otras peripecias de la tragicomedia Don Juan Lunas y un borracho muy gracioso que atraviesa dos veces la calle mencionada, divierten extraordinariamente al público, que no cesa de reír é lamodestamente se presenta el ingenioso y pacienzudo director de la compañía de perros comediantes, monsieur Tanof, que es aplaudidísimo, y corresponde a tan cariñosas demostraciones de agrado, con variados ejercicios de sus perros, algunos de los cuales demuestran tener bastante más talento que los exterminadores de la raza canina cuando osados se atreven a servir la bolilla municipal a domicilio.

Los concurrentes al teatro salieron muy satisfechos, y según opinan todos, el espectáculo ha de proporcionar buenas entradas a la empresa que lo trae. Mañana domingo habrá función por la tarde, y como los perros comediantes han de hacer las delicias de los niños, puede asegurarse un gran día.

-Están en Granada, nuestro paisano el autor cómico D. Antonio Paso, y la celebrada primera tiple Carmen Andrés. Ambos vienen ahora de Málaga, y en breve saldrán para Madrid.

-La compañía de Luis Echeide, ha estragado Casandra, en Huelva, obteniendo un éxito grandioso. -Apolo, de Madrid, abrirá sus puertas en la próxima semana, con la siguiente compañía: Señoras y señoritas María Palou, Consuelo Mayandis, Dionisia Lohere, Elvira López Muñoz, Pilar Vidal, Pilar Perals, Julia Domínguez, Eisa Moren, Rosario Pacheco, Paula Cortés é Isabel Casceller. Señores José Moncayo, Salvador Vilagain, Luis Manzano, Carlos Rufart, Vicente Carrizo, Enrique Gandia, Pedro Ruiz de Arana, Vicente García Valero, Francisco Molinero, Enrique Povedano, Diego Gorollón, José Medina, Manuel Moncayo, Manuel Sánchez y Emilio Moreno.

Director de escena, D. José Moncayo. Maestro director y concertador, don Narciso López; otro maestro, D. Ignacio Castillón. -En el Gran Teatro, de la Corte, esta noche ha sido en presentación la primera tiple Isabel Monfort, cantando el apregon de las flores de El poeta de la vida.

En la semana próxima, estruwillará la zarzuela en un acto y dos cuadros, de renombrados autores, ¡Pícaro Prima vera! -En el teatro Serrano, de Valencia, se ha estrenado la revista de Asensio Mas y Gorzáiz Pastor, música del maestro Calleja, titulada El dios del delito.

Fé del agrado del público, y en la interpretación se distinguieron la Mes, Nadal y Domingo, la señora Cortés y los señores León, Corvera y Gascó.

Fiestas en Logroño. La Sociedad Popular creada en la capital de la Rioja para la organización de corridas de toros, nos ha enviado vistosos programas de las que allí han de celebrarse con motivo de las renombradas fiestas de San Mateo.

He aquí el orden de las corridas: 21 de Septiembre. Toros de Paila, con las cuadrillas de Bombita y Machaquito.

Correo de la provincia. Desde Fuente Vaqueros. Los días 1, 2 y 3 de Septiembre próximo, se celebrarán en este pueblo sus acostumbradas fiestas y feria real. Habrá mercado de ganados, con magníficos abrevaderos, dentro del pueblo. Fiesta escolar, con reparto de premios a los alumnos más aventajados en los exámenes de 12 y 13 de Julio pasado, obsequiándose a los niños con dulces y pasteles.

Solemne función religiosa y procesión del Santísimo Cristo de la Victoria. Veladas en las pasas del Prado y cinematógrafo público. Castillo de fuegos artificiales, Diana, conciertos nocturnos y matinales por la banda de música de Ilora, y bailes públicos.

No temais ya la anemia. Las curaciones de las Píldoras Pink. Una máxima, tan antigua como el mundo, resume con grandísima sencillez el vasto problema de la existencia: «La sangre es la vida».

Las Píldoras Pink dan sangre en cada dosis; purifican la sangre. Cuando tomáis una Píldora Pink tomáis una dosis de sangre; y puesto que la sangre es la vida, os administráis una dosis de vida.

Esta facilidad en poderse administrar cuando se quiera, en el momento crítico, una dosis de sangre, una dosis de vida, os explica las maravillosas curaciones obtenidas por las Píldoras Pink en las enfermedades que tienen por origen la pobreza de la sangre: curaciones de que hemos dado a conocer numerosos ejemplos. Citaremos hoy el caso de doña Carolina Fernández, que habita en Barcelona, calle de Apeixadors, número 10, 3.º y a quien acaban de curar las Píldoras Pink.

«Anémica desde hacía mucho tiempo—nos escribiste esta señora—padecía sin interrupción dolores de cabeza, vahídos, dolores en la espalda y en el pecho. Carecía de apetito y casi de sueño. Ya no podía caminar en pie y tan débil estaba que me vi en la necesidad de no trabajar nada absolutamente, no aliviándose a pesar de los cuidados que me atendían. Una amiga mía, que también había estado enferma y a quien curaron las Píldoras Pink me aconsejó que las tomase. Hay tengo la gran satisfacción de decirte que su excelente remedio me ha restituido la salud: las Píldoras Pink me han liberado de mis males y yo que me sentía siempre sin fuerzas, como anonadada me voy ahora con animación, duermo bien y tengo apetito. Me parece como si hubiera vuelto a la vida».

No hay mejor remedio que las Píldoras Pink contra la pobreza de sangre ó la debilitación del sistema nervioso: curan la anemia, clorosis, debilidad general, dolores de estómago, irregularidades de la mujer, enfermedades nerviosas, neurastenia.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja y 21 pesetas las 6 cajas.

La verdad se impone. Por eso la lámpara OSRAM ha triunfado. Porque es verdad que no la hay mejor. Porque es verdad que ahorra 70 por 100.

Depósito en Granada, Bazar de novedades La Hormiga de Oro.

Baños de Sierra Elvira. Atarfe (GRANADA). TEMPRADA DE 1910. Médico director, D. Carlos Ocaña.

Agua termomineral, clorurada, sulfatada, cálcica y magnésiana radioactiva. Especial para la curación de las enfermedades de la piel, linfático (en todas sus formas) y demás enfermedades de índole artrítica ó herpética, Parálisis, Neuritis, Neuralgias, Histerismo y Demencia. Este balneario, montado hoy a la altura de los mejores de España reúne excelentes condiciones para el tratamiento de los enfermos de Granada, pues la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces ha establecido un especial para viajeros por los trenes ordinarios a los reducidos precios siguientes: De Granada a Sierra Elvira y regreso en 1.ª, Pesetas 1 50. De id. a id. en 2.ª, 1. De id. a id. en 3.ª, 0 75.

Estos billetes son válidos para todo el día de su expedición, pudiendo cada viajero ir ó regresar en el tren que le sea más cómodo, por lo que en el tiempo de dos ó tres horas de la mañana ó de la tarde pueden los señores bañistas volver a sus casas y quehaceres.

Las horas de salida de los trenes en Granada, son: ida, tren correo, a las 8 10; tren mixto, a las 11 15; tren corto de Loja, a las 17 5. -REGRESO, tren corto de Loja, a las 10 20; tren correo, a las 16 40; tren correo, a las 19 49.

Batería de Cocina AL PESO. (Esmaltado, baño porcelana 1.ª calidad garantizado) Pesetas 2'30 el kilo. Gran economía.—Surtido entodos los tamaños é elegancia. Cuchillos, Cacerolas, Orinales, Palanganas, Baños, Bidets, Tazones, Cucharones, Cubos, Chocolateras, Jarros, Embudos, Escupidores, maderas, Fuentes, Fiambreras, Lecheras, Jicaras, Tazas, Platos, Paños, tomates, Peroles, Pucheros, Sartenes, Servicios, Vasos y Portavajillas.

Las Artes.-Ignacio Merino.-Mesones, 47. Ferreteria en general.—Camas y cunas.—Puertas de acero onduladas. Depósito de «Plata Meneses».

Banco Hispano Americano. COTIZACION DE AYER. Bolsa de Madrid.

Table with 2 columns: Item, Price. Includes Francos, Libras, Interior, Amortizable, Idem nuevo, Banco de España, Arrendataria de Tabacos, Azucarera: Preferentes, Ordinarias.

Bolsa de Lisboa. Cheque Paris. Bolsa de Paris.

Table with 2 columns: Item, Price. Includes Londres corto, Pesetas, Marcos cheque, Liras, Dollars, Doseciento libro, 4 por 100 exterior español, 4 por 100 rentas francesas, Río tinto, Norte España, Banco Nacional Méjico, Alicante.

Table with 2 columns: Item, Price. Includes Bolsa de Londres, 4 por 100 exterior español, Consolidado inglés, Brasil 4 por 100 1899, Brasil 5 por 100 1895, Uruguay 3 1/2 por 100, Mojicano 5 por 100 1899, Plata barra onza tand.

Puntos de venta. DE LA PUBLICIDAD.

GRANADA.—En la Administración, Granada; y Casa de Pericés y en La Prensa, Puerta Real y Acera del Casino, respectivamente; en todos los puntos de periódicos, vendedores ambulantes de la ciudad y de los pueblos.

MADRID.—Kiosco de Patricio Luján, calle de Alcalá, frente a Fornos kiosco del Tribunal de Cuentas, de Antonio Fernández, calle de Pascarral; kiosco de Andrés García, Boulevard de Sagasta, kiosco de Juan Francisco Lozano, plaza de Celenque, y kiosco refresco de la calle de Alcalá, de D. Francisco Martínez.

BARCELONA.—Kiosco de la Rambla de Canletas, frente al Continental. SEVILLA.—Puerto de D. José García, en la calle de las Sierras, esquina al Correo.

MALAGA.—Kiosco de D. Agustín Alcalá, en la Plaza de la Constitución. ALMERIA.—Kiosco de Las Palmeras, de D. Enrique Rodríguez, en el Boulevard del Príncipe.

Gallinas OVERACINA del doctor BECHMAN. Con este producto las gallinas aumentan su producción de huevos en un 80 por 100. Depósito exclusivo en España, Dr. A. de Luque. Representante en Granada, D. Nicolás Magüenza.

La Previsión Andaluza. Sociedad Anónima de Seguros. Domiciliada en Sevilla. Autorizada por R. O. de 1.º de Septiembre de 1909.

CAPITAL Suscrito, 1.000.000 de ptas. Desembolsado, 225.000 ptas. Seguros de Ganados. Garantiza el riesgo por muerte, inutilización, robo y extravío.

TARIFAS MUY ECONOMICAS. Seguros de Quintas. Seguros complementarios de Inocencia. SUBDIRECCION EN GRANADA, GRACIA 4. Autorizado este anuncio por la Contaduría de Seguros, fecha 22 de Septiembre de 1909.

La Unión y el Fenix Español. Compañía de Seguros Renovada. Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas. CONSTITUCION MEXICANIZADA. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

45 AÑOS DE EXISTENCIA. SEÑOR DON J. DEL VAL.—ENVIAR NUESTRO CATALOGO GRATIS. Subdirectores en Granada, D. Luis Magüenza, plaza del Carmen, 15, entransuelo, y don Mateo Quintana, calle de San Antón, 26.

Baños de Sierra Elvira. Atarfe (GRANADA). TEMPRADA DE 1910. Médico director, D. Carlos Ocaña.

Agua termomineral, clorurada, sulfatada, cálcica y magnésiana radioactiva. Especial para la curación de las enfermedades de la piel, linfático (en todas sus formas) y demás enfermedades de índole artrítica ó herpética, Parálisis, Neuritis, Neuralgias, Histerismo y Demencia. Este balneario, montado hoy a la altura de los mejores de España reúne excelentes condiciones para el tratamiento de los enfermos de Granada, pues la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces ha establecido un especial para viajeros por los trenes ordinarios a los reducidos precios siguientes: De Granada a Sierra Elvira y regreso en 1.ª, Pesetas 1 50. De id. a id. en 2.ª, 1. De id. a id. en 3.ª, 0 75.

Estos billetes son válidos para todo el día de su expedición, pudiendo cada viajero ir ó regresar en el tren que le sea más cómodo, por lo que en el tiempo de dos ó tres horas de la mañana ó de la tarde pueden los señores bañistas volver a sus casas y quehaceres.

Las horas de salida de los trenes en Granada, son: ida, tren correo, a las 8 10; tren mixto, a las 11 15; tren corto de Loja, a las 17 5. -REGRESO, tren corto de Loja, a las 10 20; tren correo, a las 16 40; tren correo, a las 19 49.

Batería de Cocina AL PESO. (Esmaltado, baño porcelana 1.ª calidad garantizado) Pesetas 2'30 el kilo. Gran economía.—Surtido entodos los tamaños é elegancia. Cuchillos, Cacerolas, Orinales, Palanganas, Baños, Bidets, Tazones, Cucharones, Cubos, Chocolateras, Jarros, Embudos, Escupidores, maderas, Fuentes, Fiambreras, Lecheras, Jicaras, Tazas, Platos, Paños, tomates, Peroles, Pucheros, Sartenes, Servicios, Vasos y Portavajillas.

Las Artes.-Ignacio Merino.-Mesones, 47. Ferreteria en general.—Camas y cunas.—Puertas de acero onduladas. Depósito de «Plata Meneses».

Por Telégrafo

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

MADRID

Conferencia

MADRID 26.—El señor Merino conferenció telefónicamente con el señor Canalejas. Le expuso la nueva situación creada por los huelguistas de Bilbao. El señor Canalejas le anunció que hoy celebrará un Consejo para tratar de la solución del conflicto.

Captura

El Gobernador de Oviedo telegrafía participando la detención de Manuel Vega, autor del asesinato de un patrón de Gijón.

Falta hacia

Los directores de ferrocarriles comunican que han tomado las precauciones sanitarias que les ordenó el señor Merino.

Las subsistencias en Bilbao

El Sr. Merino ha ordenado al gobernador de Bilbao, que aquellos abastecedores le avisen ocho días antes de que se les agoten las subsistencias.

Reclamación

Una comisión del ferrocarril Vascongado reclama ahora el importe de más de 40 vagones feticidos durante la guerra de Melilla.

March satisfecho

Telegramas recibidos de Valencia, dicen que el general March acepta complacido su nombramiento.

Rectificación

Es inexacto el disgusto del señor Sánchez Gómez por su nombramiento para jefe del Cuartel Militar de I Rey.

D. Alfonso XIII se lo comunicó directamente, contentándole el general aceptando el cargo y mostrándose agradecido.

Comentarios

Está siendo comentadísimo el relevo del general Macías.

Se considera que éste ha dimitido por considerarse desairado por el Gobierno, que no le defendió de los ataques que se le dirigieron en el Senado y en las campañas periodísticas, discutiendo su política de la guerra de Melilla.

La Bolsa

El mercado general ha descendido por retraimiento en las operaciones, ante la expectativa de la huelga de Bilbao.

Anuncio de crisis

La *Epoca* cree que el señor Canalejas se verá obligado en breve a reformar el Gabinete, quebrantado por las cuestiones de Bilbao, los consumos y la combinación militar.

Las jóvenes secuestradas

El juez ha dispuesto que la señorita a quien se refiere la denuncia presentada ayer, continúe en el sanatorio del Pilar en calidad de depositada, hasta que la vea el médico forense.

Aires revolucionarios

Se reciben graves noticias de Portugal. Parece que la movilización de la escuadra obedeció al temor del Gobierno insitano, de que las tripulaciones se unan al movimiento revolucionario que se cree imminente.

El Ejército también ha movilizado numerosas fuerzas de la confianza del Gobierno, ocupando los sitios estratégicos. Además, la guardia de Palacio ha sido reforzada.

Asegúrase que muchos oficiales han dicho que les obligan a salir de la capital por miedo; pero que regresarán aunque no quiera el Gobierno.

Al cañonero *Tejo* que se le ha ordenado emprender un crucero por la costa, ha naufragado en las islas Berlirgas, sin que haya que lamentar desgracias.

Nueva fórmula

Una comisión de la Casa del Pueblo ha visitado al Sr. Merino, para exponerle

una fórmula que pedía solucionar la huelga de Bilbao.

Consiste en la rebaja de media hora de la jornada.

El Ministro nada contestó en definitiva, diciendo que se estudiará dicha fórmula al Consejo que se celebrará el domingo, fecha en que se encontrarán todos los Ministros en Madrid.

Confirmando el señor Merino la salida de San Sebastián de varios de éstos.

Una semana de cólera en Rusia

Se ha publicado una estadística de la invasión cólerica, en Rusia, correspondiente a la última semana de Julio.

Rusitas que cayeron enfermas 15 244 personas y murieron 6 994.

El alto personal civil

Asegúrase que la combinación de alto personal ha sido aplazada hasta primeros de Septiembre, subordinándola a la jubilación de un Ministro del Tribunal de Cuentas, por edad, que cumple el día 7 de Septiembre.

Ya veremos

El señor Merino abriga la esperanza de que se logrará corajar el conflicto de Bilbao, fundándose en que el acuerdo de la huelga general no fue unánime.

Monte incendiado

Anoche se inició un incendio importante en el monte de Almenara (Madrid), lográndose dominarlo.

D. José López Domínguez

El general Sr. López Domínguez ha mejorado.

Su casa es un constante jubileo, interesándose por la salud del ilustre hombre público.

Bolsa de Madrid

Interior 4 por 100 contado	84 80
Idem fin mes	84 80
Amortizable 4 por 100	93 25
Idem 5 por 100	100 85
Banco Hipotecario	000 00
Banco de España	447 00
Compañía de Tabacos	357 00
Cédulas	000 00
Azucareras ordinarias	16 00
preferentes	61 00
obligaciones	00 00
Cambios	
París, a la vista	7 82
Londres, a la vista	27 22

PROVINCIAS

Proposición

BILBAO 26.—El concejal Sr. Abellán ha presentado al ayuntamiento una proposición de que se concedan 3000 pesetas a los hijos de los huelguistas, siendo tomada en consideración.

Capitan general

SAN SEBASTIAN 26.—Los Sres. Canalejas y Aznar ha acordado que el Capitán general marche esta tarde a Bilbao.

Contra la Junta facciosa

SAN SEBASTIAN 26.—El fiscal del Supremo asistió al Consejo.

Manifestó que sigue su curso el proceso contra la Junta facciosa y todos los firmantes del célebre telegrama injurioso dirigido al Sr. Presidente del Consejo de Ministros, exceptuando al diputado señor Sánchez Marco.

Algunos han apelado contra el auto de procesamiento.

Fiesta marítima

ALMERIA 26.—En las fiestas de las embarcaciones engalanadas, premiado con 10 000 pesetas a una góndola veneciana y se otorgaron otros premios a diferentes barcos presentados artísticamente.

Presidió el jurado el comandante del «Osado».

El conflicto se agrava

La huelga general

BILBAO 26.—El acuerdo de la huelga general desde el lunes, ha sorprendido al vecindario, que no lo esperaba.

Créese que fracasará.

LA PUBLICIDAD

El alcalde ha convocado a todas las entidades a una reunión magna.

Continúa abierta la información con motivo de la denuncia de los patronos sobre coacciones de los huelguistas.

Una comisión de los obreros de los Altos Hornos, visitó al Gobernador para quejarse de que se les niegan los jornales por no haber descargado mineral.

Audiencias reales

SAN SEBASTIAN 26.—El primero de Septiembre recibirá el Rey al Ayuntamiento.

A la misión inglesa que le comunicó el fallecimiento del Rey Eduardo, la invitará a una comida en Palacio.

El Ministro de Hacienda

SAN SEBASTIAN 26.—El señor Cobdán pasó el día en Biarritz.

El domingo ó el lunes regresará a Madrid.

El Ministro de Instrucción

SAN SEBASTIAN 26.—El señor Barrell se detendrá en La Granja, para comunicar a la Infanta D.ª Isabel, que ha sido designada para representar a la familia real en las fiestas del Centenario de Balmis que se celebrarán en Vich.

Consejo

SAN SEBASTIAN 26.—Los Ministros quitaron importancia al Consejo.

Se acordó que vaya a Vich, a las fiestas del Centenario de Balmis, la Infanta D.ª Isabel.

La aviación en el Ejército

SAN SEBASTIAN 26.—Dice el señor García Prieto, que el señor Aznar prepara un proyecto para la aplicación de la aviación al Ejército; añadiendo, que la ley del progreso es una verdad.

Los Consumos

Criterio de Cobdán

SAN SEBASTIAN 26.—El señor Cobdán se ha declarado partidario del impuesto de consumos; pero no se opone a la sustitución, si se dan una fórmula de resultados positivos.

El informe publicado por la comisión extraparlamentaria, dice el Ministro, es un valioso trabajo; pero no contiene ninguna solución.

No obstante, el señor Canalejas cumplirá las promesas que hizo en la oposición.

Patronos y obreros

GIJON 26.—Los patronos organizaron una manifestación y entregaron las conclusiones al alcalde, pidiendo la destitución del ayuntamiento.

Los elementos obreros organizaron una contra-manifestación, dando vivas y mareas y perturbándose el orden.

El alcalde envió en dimisión al señor Merino, pero no se le ha aceptado.

Calor insuportable

SEVILLA 26.—Hoy ha habido a la sombra 41 grados.

El Ayuntamiento agradecido

SAN SEBASTIAN 26.—Una comisión del Ayuntamiento ha conferenciado con el señor Canalejas, dándole gracias por la suspensión de la manifestación, que se celebrase, hubiera ocasionado perjuicios a esta capital.

Aumenta la emigración

CADIZ 26.—En el vapor *Cádiz* marcharon a la Argentina más de mil emigrantes quedando sin embarcar trescientos por falta de sitio.

Las Cortes de Cádiz

CADIZ 26.—Al alcalde entregará ante notario al comisario regio los documentos y fondos del Centenario de las Cortes de Cádiz.

Incendios

CADIZ 26.—Un formidable incendio en el monte Pizco V. jr se ha propagado a Basmelga, carbonizando viviendas. Las pérdidas son considerables.

También se ha incendiado un cine en el muelle.

Los bomberos localizaronlo.

Firma de Su Majestad

SAN SEBASTIAN 26.—Todos los Ministros estuvieron en Palacio.

Se firmaron los siguientes decretos de Guerra:

LA PUBLICIDAD

Ascendiendo a brigadieres a los coroneles señores Sánchez Badía, Montañer (D. Federico) y Sonza (D. Antonio).

Una extensa relación de cruces.

Nombrando jefe de Estado Mayor al comandante señor Aguilar.

Id. jefe del primero y séptimo regimientos mixtos de Ingenieros a los coroneles señores Giraldez y Hurtado.

Del Ministerio de Estado: Nombrando delegado de la plenipotencia de España para la Conferencia marítima de Bruselas, al general Spertorio.

Id. id. en Buenos Aires, al capitán de Fragata señor Carranza y al teniente de Navío señor Morales.

Concediendo varias cruces de las Ordenes de Carlos III e Isabel la Católica.

Del Ministerio de Instrucción pública: Fijando las condiciones para la provisión de las cátedras vacantes en las Universidades e Institutos de segunda enseñanza entre los auxiliares numerarios.

Nombrando Consejero de Instrucción pública al señor Fernández Cuesta.

Las Cortes

SAN SEBASTIAN 26.—El señor Canalejas quiere abrir las Cortes el 8 de Octubre.

Los Ministros discrepan.

Quieren manifestarse a todo trance

SAN SEBASTIAN 26.—Los señores Felú y Sánchez Marco han pedido al señor Canalejas autorización para celebrar una manifestación catódica.

El Presidente les dijo, que siempre que el orden no se altere, no tiene inconveniente.

Aquellos le pidieron el derecho de prioridad.

Noche de perros

BILBAO 26.—El cura D. José Manca, llegó a Gallarta con su sobrina, instalándose en la casa de Jesús Lagarraga, que es anticlerical.

Este vigió al sacerdote, comprobando que pasaba la noche en la misma habitación con la sobrina, y entonces, la empujó a estacozcos con el cura, el cual salió huyendo seguido de su compañera de viaje.

Dos criminales feroces

Suicidio de uno de ellos

ZARAGOZA 26.—En Pussen ha sido detenido Dionisio Magallón y su amante, que a primeros de año asesinaron a la mujer legítima de aquél, enterrándola en su finca.

Dionisio, al ingresar en la cárcel arrojó a un estanque, pereciendo ahogado.

Por adulterio

SEVILLA 26.—Se ha recibido requisitoria del juzgado de Córdoba, para prender al Conde consorte de Zmora, al cual se le sigue proceso a instancia de la Condesa, por amancebamiento.

Concesiones a los empleados tranviarios

SEVILLA 26.—La empresa de tranvías ha concedido al personal la jornada de ocho horas en verano, y para el invierno ha prometido subir los sueldos.

El personal se muestra satisfechísimo.

EXTRANJERO

Nueva epidemia

Meningitis cerebro-espinal

LONDRES 26.—Se ha propagado la epidemia de meningitis cerebro-espinal. Hay diez poblaciones invadidas.

El primer caso ocurrió hace 15 días y ya se han registrado más de 30.

Ayer hubo cuatro, seguidos de muerte.

Maniobras militares aereas

LONDRES 26.—El Ejército italiano contará en Octubre con 50 monoplanos.

El Ejército francés los utilizará en las maniobras.

El Ministro de la Guerra ha invitado a varios aviadores ingleses a que tomen parte en las maniobras del 21 a 24 de Septiembre.

El cólera en Austria

VIENA 26.—Se han registrado dos casos sospechosos.

Se ha realizado un examen bacteriológico, comprobándose que se trata del cólera.

Suceso sangriento

PARIS 36.—En Margony trabajaban

LA PUBLICIDAD

seis obreros en una quinta y los sorprendió una banda de huelguistas, disparando sus revolvers.

El jardinero de la finca recogió el fasil, rogando a los huelguistas que se retiraran.

Estos se negaron; hizo fuego aquél, hiriendo graves a dos.

Alhajas robadas

BRUSELAS 26.—Las alhajas robadas en la sección francesa durante el incendio de la Exposición alcanzan el valor de 500 000 francos.

Los motores para los buques de guerra

LONDRES 26.—El Almirantazgo ha estado por largo tiempo haciendo experimentos con motores, y dotó de uno de éstos al cañonero *Rattler*, con el que se han estado perfeccionando durante dos años.

Ahora se halla estacionado en Ports mont con fines de instrucción, con un personal selecto.

Los éxitos de los experimentos han convencido al Almirantazgo de sus grandes posibilidades; espera empezar por instalar motores en pequeños cruceros antes de hacerlo en un acorazado.

Corea y el Japón

LONDRES 26.—Telegrafía el agente de Reuters en Tokio que ha sido firmada la Convención para la anexión de Corea por el Japón, y será proclamada el 30 del corriente.

El Gobierno inglés y la anexión de Corea

LONDRES 26.—Hasta ahora se sabe que el Gobierno inglés no hará objeción a la anexión de Corea políticamente, pero ha estado considerando el efecto comercial con el cambio que tendrá que haber.

La Armada rusa

PARIS 26.—Dicen de San Petersburgo que en vista de la rápida reconstrucción de la flota, el Zar ha ordenado a los Consejeros Imperiales señores Roehrer, Roediger y Demitriof que hagan una investigación en la administración del departamento de construcciones navales y el funcionamiento de los Arsenales Imperiales, y redacten reglamentos para llevarla a cabo lo más rápidamente que sea posible.

Un tesoro

LOEDRES 26.—Ha despertado interés la noticia de que en los trabajos para sacar el Tesoro que conduca el barco español *Florencia*, que navegó en la bahía de Tuberneo, ha sido descubierta una masa de metalico de 80 kilogramos, creyese que de plata.

Espectáculo interrumpido.—Toreros a la frontera

BRUSELAS 26.—Una cuadrilla de toreros españoles que vino a torrear a Namur, improvisando una plaza, cuando el numeroso público aplaudía las faenas, aparecieron las autoridades, deteniendo a la cuadrilla y enviándola a la frontera francesa.

LA PUBLICIDAD

La policía solo hizo cumplir la ley que prohíbe las corridas de toros en el territorio belga.

El empresario ha sido detenido y se le impondrá una fuerte multa.

Intervienen en el asunto los cónsules de Francia y España.

Amnistía

LONDRES 26.—El nuevo presidente de Nicaragua ha prometido publicar un decreto de amnistía para los procesados por cuestiones políticas.

El cólera en Italia

ROMA 26.—Los partes oficiales recibidos anoche dicen, que en las últimas 24 horas, se han registrado 15 invasiones y 12 defunciones.

Fallecimiento

LONDRES 26.—Ha fallecido el Ministro argentino del Interior, Sr. Galvez.

Costumbre bárbara

TAN PETERSBURGO 26.—En un campamento próximo a Moscú, aprovechando un grupo de soldados la antigua costumbre de suspender a las tres por breves momentos la acción de la disciplina del ejército ruso, fué asaltada por la soldadesca y destruada la tienda de un general, resultando heridos algunos oficiales.

La prensa pide la abolición de tan bárbara é inexplicable costumbre.

MARTÍN CORTAZAR

Llegará el BENZOGENOL
Espere el BENZOGENOL
Use Vd. el BENZOGENOL

Nuevo coche á Orgiva

Los días pares, sale de la posta a de la Nave, a las nueve de la noche, un buen coche á Lanjarón y Orgiva, que admite pasajeros y mercancías.

Lo maneja Canavete y Rita.

Libro Mayor Libro Borrador Libro Diario LIBRETAS

Se sacan con gran rebaja de precios, infinidad de libros, procedentes de una quiebra, en la imprenta de LA PUBLICIDAD, Gracia, 4.

De interés para los labradores de remolacha

Los labradores que les convenga cambiar el transporte de remolacha entre las fábricas La Vega Azucarera y San Isidro, pueden pasar por el Hotel París, donde se les darán instrucciones.

Imprentilas de caucho

Se venden en la Administración de LA PUBLICIDAD, de 2 a 20 pesetas.

CHOCOLATES MARCA ALHAMBRA

Los más superiores que se fabrican premiados con 42 grandes recompensas industriales en Exposiciones Internacionales.

Cándido Sáenz López

Paseaduría, 9 y 11.—GRANADA

LEBÓN Y COMPAÑÍA

Fábricas de Gas y Electricidad

Servicio de calefacción por gas con contador automático a precio reducido.

Alumbrado por gas superior a todos los sistemas por su economía y brillantes.

Alumbrado eléctrico a igual precio de las Compañías similares, con servicio gratuito y constante.

Servicio permanente para motores eléctricos, bombas, ventiladores, etc.

Grandes facilidades para la adquisición de motores y demás aparatos.

Venta de coque y cal.—Para informes, en las oficinas, Calle de San Antón, (Fábrica.)

Folleto de LA PUBLICIDAD

EL REY MALDITO

(117)

dos árboles. Al extremo de uno de estos muros, sobre la esquina de la plazuela de San Andrés, había un grupo de viejas casas desvencijadas, entre las cuales estaba la llamada del *Duende* aquella a donde había acudido doña Enfrasia algún tiempo antes, citada por la condesa de Pradorreal.

XI

Debemos advertir a aquellos de nuestros lectores que conocen a Madrid, no extrañen la diferencia que existe entre los lugares que describimos y los que hoy conocen, porque de entonces acá han pasado treinta años, y Madrid ha sufrido durante este tiempo repetidas transformaciones. Lo más antiguo que hoy se encuentra en él, a excepción de algún fragmento, como el del hospital de la Latina y la torre de los Lujanes, pertenecen a las grandes transformaciones de fines del siglo XVI.

La Puerta del Sol ha cambiado de lugar; el castillo de Guadalupe ha desaparecido; el alcázar; la Puerta de Balmis, en la Plazuela de Santo Domingo, Santo Domingo, han desaparecido, con la Puerta de San Martín, la Torrejilla del Leal y el Portillo de la Campanilla, y por

último, los muros; todo esto está sepultado en la noche del olvido.

Donde hay grandes edificios muy dentro de la población, no había más que huertas; la villa que hoy conocemos muy pocos, con algunos barrios adyacentes que no salían de los muros y algún mequino arrabal, como el de la Tola, el de Toledo y el de Atocha, constituían el viejo Madrid, infinitamente más pequeño que el que hoy existe. La calle de Carretas y la de la Montera estaban en una extremidad, y por la parte de la Red de San Luis, por la calle de Jacometrezo a la Puerta de Balmis y de allí al alcázar, todo era campo.

Por consecuencia, el Madrid que nosotros presentamos a nuestros lectores es el Madrid del Pasado, el Madrid muerto, una población enteramente distinta de la que hoy existe y de la que quedan sólo, ya lo hemos dicho, algunos fragmentos.

XII

Mano de hierro se acercó a una de las puertas de la hostería y escuchó; reinaba dentro el más profundo silencio.

